



Landung in Frankreich.

V.

Napoleon Bonaparte,
 der Erretter Frankreichs, Sieger in Italien, Konsul und Kaiser.

Das Glück blieb seinem Günstling auch während der nicht gefahrlosen Rückfahrt nach Frankreich getreu. Allerdings trieb ein heftiger Sturm am 1. Oktober das Fahrzeug, auf dem sich Bonaparte befand, nach Korsika's Küste. Ueberhaupt hatten die Seeleute seit dem 24. August, dem Tage der Abreise, fortwährend mit widrigem Winde zu kämpfen. Wie langsam ging die Fahrt gegen unsere heutigen Schnellfahrten vor sich!

Nachdem man Ajaccio verlassen, befand man sich bald in Sicht der französischen Küste; aber die Bewegungen einer englischen Flottenabtheilung entgingen dem aufmerksamen französischen Kapitän nicht. Denn die britischen Schiffe zögerten nicht, sogleich Jagd auf die französischen Schiffe zu machen, ihre Kanonen donnerten schon dumpf in der Ferne. Da galt es, Muth mit Umsicht zu vereinen. Alle Segel wurden nun in Bewegung gesetzt, man durfte hoffen, daß der schon anbrechende Abend das Entweichen begünstigen werde. Der Mond verbarg sich in der That hinter dunklen Wolken: